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以下是记者与王国运的对话——
记者：为什么选择辞职？
王国运：我刚毕业就进入医院，已经

工作了近 13 年，没有从事过第二份职
业。其实，我个人并不太喜欢“一眼能望
到尽头”的生活。我在义乌，这边的经商
氛围特别浓厚，而且互联网时代，就想着
自己能不能也去尝试一下。选择辞职，
也不是只有摆摊这一条路，是想给自己
一些别的选择。

记者：家人是否支持你辞职的决
定？会不会觉得可惜？

王国运：不可惜肯定是假的。我年
龄也不小了，今年34岁。当时我说要辞
职，朋友也会觉得好可惜。家人让我好
好考虑，我也考虑了好几天，与家人好好
沟通了我的想法、处境和规划，他们也同
意让我试试。我还是想给自己时间创业
一次。

记者：为什么停止更新社交媒体账
号？

王国运：我停更了这么久，也有一些
粉丝私信问我。那段时间（5月）舆论压
力比较大，我就想着早点让这件事情过
去。

我那个职业（医生）太特殊，别人会
担心我摆摊会不会影响第二天的工作。
那时候也会有人专门来我的摊位，从湖
南、重庆、广东等地来的；很多同行也会
来找我；也有人用镜头对着我拍，我自己
压力比较大。我以前是在医院上班，对
于怎么应对流量是个“小白”。

这两个月，是我辞职以后去放松了
一段时间，也好好规划了自己接下来该
做什么。

记者：辞职以后有什么打算？还会
继续摆摊吗？会考虑重回医院吗？

王国运：经过考虑以后，我现在的目
标就是给自己一年时间，如果能做出来，
我会选择创业这条路。但如果力不从
心，我可能还会回到医院上班。这一年

里，我会继续摆摊。
社交账号可能这两天就恢复更新，

我想做一些新的内容，去拍各行各业的
人群，看看普通老百姓的生活，比较真
实、接地气，也会继续更新摆摊的视频。
后续我也可能会在摆摊的时候开直播，
和粉丝聊聊我真实的生活和感触；还有
可能会和朋友一起开店。

记者：摆摊是作为保底收入吗？利
润有多少，收入稳定吗？经济压力会不
会比较大？

王国运：对，单做自媒体，现在不可
能变现。在最火的时候，有人找我咨询
广告，但是我都没有回复。我最开始摆
摊的时候生意不好，后来拍视频“引流”，
生意确实变好了。生意不太好的时候，
日营业额大概有800元；比较好的时候，
日营业额能有1500元左右，一个五花肉
芝士泡菜卷售价13元，一天大概卖百余
个。算利润的话，当时一个月出摊十来
天，能有万把块钱。

摆摊收入不是很稳定。今年下雨
的日子特别多，碰到雨季，生意就不会
好，不确定性的因素太多。它也没有想
象中那么简单，任何产品都会有一个生
命周期，这段时间可能还可以，一直做下
去又可能生意不好了，要考虑是否换品
之类的办法。现在天气很热，摆摊时还
有个炉子，我有点担心会中暑。

我没有贷款，但我的孩子今年5岁，
在抚育孩子上会比较有经济压力。

记者：接下来，摆摊会和以前有什
么不一样吗？

王国运：应该还是会继续卖五花肉
芝士泡菜卷，摆摊时间也差不多，还是晚
上6点到11点左右。以前我父亲会帮忙
备餐，之后如果太忙，可能还是会拜托家
人帮忙。

记者：你之前的摆摊生活是什么样
的？

王国运：做一份肉卷，需要5片五花
肉，包上芝士、泡菜、洋葱等。我会提前
和供肉老板约定好时间，他们送肉上门，
我爸爸帮忙备餐，备餐时间大概 3 个小
时，需要炒好泡菜、洋葱，五花肉切片。
摊位所在的夜市就在我家边上，走路差
不多5分钟就能到。以前下班后，我把爸
爸准备好的食材放在小推车上，直接去
夜市摆摊。顾客是以回头客为主。

记者：为什么会选择摆摊？
王国运：最早的时候，我连炒菜都不

怎么会。但我很喜欢看美食视频。有一
次，我和孩子一起逛夜市，突然想到我为
什么不能做这个呢？2023年，我就去申
请了一个摊位。最开始，我是卖芋泥冰；
去年9月，天气热转凉了，我再去找年轻
人比较喜欢的产品，最后是在绍兴看到
了五花肉芝士泡菜卷，与朋友一起外出
学习，就变成了现在这样。现在想想，突
然从一个医生变成了一个摆摊人，这个
跨度还挺大的。

据红星新闻

“90后”医生下班摆摊日入上千元
上热搜后辞职，计划用一年时间创业，不行再干老本行

今年5月，浙江义乌
的王国运曾因“90后医
生下班摆摊日入 1500
元”登上热搜。彼时，他
在一家社区医院担任检
验科医生，过着早八晚五
的生活，一个月有三次通
宵夜班值班。

在不值班且天气合
适的日子里，王国运会在
晚上6点左右出摊，售卖
五花肉芝士泡菜卷，直至
夜间11点左右收摊。近
五个小时的出摊时间，营
业额可达千元上下。

然而，走红后，王国
运用以更新“兼职”视频
的社交网络账号却停更
了一个多月。停更前，他
曾发布视频称自己辞去
了医生工作。

日前，王国运告诉记
者，自己已于5月20日
辞职，而后休息、规划了
近两个月时间，决定给自
己一年时间用以尝试，目
前计划继续摆摊和进行
自媒体创作。

今年夏天的成都，高温预警不断。
上午 8 点，街上的人开始陆陆续续变
多，穿上荧光绿环卫背心的“00 后”龚
林强已经开始沿着郭家桥北街进行街
面巡查。

龚林强今年19岁，今年9月份就将
进入四川工程职业技术大学就读。在
进入大学前3个月，龚林强进入四川羽
创环境管理有限公司望江项目部，作为
暑假工体验一线环卫工作。

作为机动人员，龚林强每天早上
抵达的第一件事就是街面巡查。“街面
巡查的工作，就是沿街捡白色垃圾。”龚
林强一边走一边说，眼睛不断地往地上

瞟，纸屑、白色胶袋、豆浆杯都是目标，
弯腰、捡起，一气呵成。

龚林强和项目部的268人，要负责
418705.76 平方米的环卫作业。光是
街面巡查，龚林强就要走上一两个小
时。步行多的时候街面巡查每天要走
上万步。3 个月下来，龚林强瘦了 16
斤，体重从原来的 160 斤减到现在的
144斤。

上午过后，气温逐渐升高，包括龚
林强在内的环卫工也会吃饭、休息，避
开下午高温天气，尽量采用机械化作
业。

垃圾需要一早一晚收，龚林强作为

机动人员也需要在工作量大的时候帮
忙，“有时候早上很早就要跑过来跟着
一起收垃圾，晚上也是一样。”

作为“00 后”，龚林强对于环卫
工作没有异样的眼光，“对我来说就是
一份职业。”之所以要体验环卫工，是
因为龚林强的表哥也在环卫公司上
班，“我一直听他说，对环卫工也慢慢
了解。”事实上，这已经不是龚林强第
一次干环卫工，在高一暑假、高二暑
假、高二寒假，龚林强都体验过当环卫
工，这也是他第四次穿上环卫服，感受
城市美容师的工作。

趁着放假3个月，龚林强决定做点

事，减轻家庭负担。”
对于龚林强来说，干过环卫工后心

态上也有所变化，“以前我干事情有点
浮躁，随时都是很心急的状态。现在街
面巡查多了，人就沉淀下来了。因为你
走马观花地扫过，就看不到白色垃圾。”
龚林强也习惯了出门捡垃圾，“现在在
街上，看到白色垃圾就想捡。”

而对于自己辛苦挣来的钱，龚林
强有着明确的打算。他希望将这些钱
用作大学生活费用，为自己的学业之路
添砖加瓦。这不仅是对自己劳动成果
的珍惜，更是一种对未来的憧憬和规
划。 据红星新闻

准大学生走上街头
体验一线环卫工作三个月

这个夏天，成都有一位特别的“00后”环卫工龚林强。在进入大学前
的3个月，他用独特的方式开启了自己人生的新征程。3个月的酷暑时光
里，龚林强每日穿梭与烈日为伴，与扫帚共舞，体验了一线环卫工的工作：步
行多的时候，街面巡查每天要走上万步，3个月下来龚林强瘦了16斤。
“以前我干事情就是有点浮躁，随时都很心急。现在街面巡查多了，人也

慢慢沉淀下来了。”龚林强说
龚
林
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。

王国运在烤五花肉芝士泡菜卷王国运在烤五花肉芝士泡菜卷。。


